

Universidad de Puerto Rico  
Recinto de Río Piedras  
Senado Académico

## INFORME DE LOGROS

Dra. Ana R. Guadalupe, Rectora

### Reunión Ordinaria del Senado Académico

**17 de noviembre de 2011**

*(Re-programada para el 8 de diciembre de 2011)*

#### I. Desarrollo académico-profesional y la experiencia universitaria del estudiante (Meta 4)

**La experiencia universitaria y el reclutamiento de estudiantes de alta calidad promoverán el adelanto académico continuo, el enriquecimiento intelectual y cultural y el desarrollo integral del estudiante.**

El 25 de octubre de 2011 representantes del **Decanato de Estudios Graduados e Investigación (DEGI)** visitaron la Universidad Interamericana en Ponce para dar una orientación relacionada con las ofertas académicas graduadas, impactando a más de 20 estudiantes. Igualmente, el 3 de noviembre visitaron la UPR, Recinto de Cayey, para una orientación a más de 30 estudiantes de las Facultades de Educación y Humanidades.

El Programa de Reclutamiento, Retención y Empleo para el Éxito Estudiantil del **Decanato de Estudiante (DE)** realizó las siguientes visitas de reclutamiento: *Academia San José* en Villa Caparra, con 78 estudiantes participantes; *Colegio Calasanz* en Carolina, con 45 estudiantes participantes; *Escuela Superior Padre Rufo* en Santurce, con 60 estudiantes participantes; *Feria de Universidades en la Escuela Superior Central (Central High)* con particular énfasis en los estudiantes de cuarto año; y la *Escuela Secundaria de Morovis*, con 50 estudiantes sobresalientes participantes. El equipo de reclutamiento estuvo constituido por representantes de las Oficinas de Admisiones y Asistencia Económica; las Escuelas de Comunicación y Arquitectura, y las Facultades de Administración de Empresas, Ciencias Sociales (Departamento de Relaciones del Trabajo), Ciencias Naturales y Humanidades (Bellas Artes).

El Programa de Estudiantes Orientadores del **DE** llevó a cabo el 9 de octubre la *Actividad de Evaluación y Confraternización* en el Jardín Botánico donde participaron 61 estudiantes orientadores, junto a la Profa. Arelis Ortiz, Consejera del Programa; la Dra. Emilia Morales, Trabajadora Social del DCODE; y la Dra. Rose Marrero Teruel, Directora Interina. Esta actividad tuvo como propósito evaluar el desempeño del estudiante orientador durante la primera mitad del semestre, además de facilitar experiencias dirigidas a fortalecer las destrezas de liderato, relaciones interpersonales y de consejería de pares.

Durante la semana del 25 al 28 de octubre de 2011 la Sra. Elsa Marín, Directora del Programa de Reclutamiento, Retención y Empleo para el Éxito Estudiantil, participó en la Conferencia *Developing a Comprehensive Retention Plan* llevada a cabo en Atlanta, Georgia, y auspiciada por Academic Impressions.

El lunes 17 de octubre de 2011, a petición del Arq. Elio S. Martínez Joffre, la Oficina de Archivo Central del **Decanato de Administración (DA)** ofreció la charla *Diseño y Construcción de Facilidades Físicas para Archivos Históricos* a veintiún (21) estudiantes del curso Taller Vertical Diseño Comunitario (ARQU 5030) de la **Escuela de Arquitectura**. Además, la **Oficina de Archivo Central** ofreció sus servicios a los siguientes estudiantes de la **Escuela de Arquitectura**: *Rebecca Díaz Atienza*, estudiante graduada quien investiga sobre la rehabilitación del Centro de la Facultad (1946-2011) para su tesis de maestría; y a los estudiantes de bachillerato *Yailene Padilla Vázquez, Jeandiel Beltrán Quintana, Mariam Cortés Vicente, Yoshuabel Lamboy Morales y Luis Raúl Albaladejo Rivera*, quienes elaboran un diseño para las facilidades físicas de un archivo histórico, trabajo que forma parte de los requisitos del curso Taller Vertical Diseño Comunitario (ARQU 5030).

La Asociación Puertorriqueña de Estudiantes de Periodismo (APEP) de la Escuela de Comunicación del **Decanato de Asuntos Académicos** lanzó su portal electrónico *Entre Paréntesis UPR* (<http://entreparentes.isupr.com/>) el 6 de octubre de 2011 en el Salón de Actos de la Escuela de Comunicación. Estuvo invitado a esta actividad el Sr. Viktor Rodríguez, Editor de *Diálogo Digital*.

El estudiante Hagemel Vega Fontanez de la **Escuela Graduada de Planificación** y Asistente de Cátedra en el Centro de Acción Urbana Comunitaria y Empresarial (CAUCE), participó del 12vo Congreso de N-AERUS de la Conferencia *La Ciudad a Escala Humana*. Este congreso fue organizado por el *Network-Association of Researchers on Urbanization in the South* y se celebró en Madrid, España, del 20 al 22 de octubre de 2011. El estudiante presentó un afiche sobre el Proyecto del Huerto, Vivero y Bosque Urbano de Capetillo, por medio del cual dio a conocer los proyectos investigativos y el impacto de estos en la comunidad de Capetillo.

El 30 de septiembre de 2011 la **Escuela de Derecho** celebró la noche de *Compromiso Pro Bono 2011*, con el fin de darle la bienvenida a los estudiantes que este año formarán parte de uno de los trece proyectos en que ofrecerán sus servicios jurídicos a diversos grupos e individuos del país. La **Escuela** y Pro Bono UPR se insertan de esta forma en la agenda de acceso a la justicia en Puerto Rico, a la

vez que le ofrecen a sus estudiantes una educación jurídica formativa en el contexto de la prestación de servicios. El Programa Pro Bono ya tiene cinco (5) años de fundado.

El 27 de octubre de 2011 el Capítulo Estudiantil de la Asociación de Estudiantes de Sistemas de Oficina (AESO) del Departamento de Administración de Oficinas (ADSO) de la **Facultad de Administración de Empresas (FAE)** celebró los Actos de Formación y Toma de Posesión de la Directiva 2011-2012. Su Consejera, la Prof. Jeannette Cabán, estuvo a cargo de coordinar la actividad. Esta actividad se le dedicó a la Prof. Hilda L. Morales por sus años de servicio y su dedicación a la enseñanza como Catedrática en el Departamento de ADSO. El Dr. Ángel Rivera, Director del Departamento de Gerencia de la FAE, dictó la conferencia *El rol del liderazgo en tu carrera profesional*.

El estudiante Emmanuel Díaz Miranda de la **FAE** fue seleccionado como mejor miembro de ventas y mercadeo de la organización AIESEC en Puerto Rico. También participó en el *Congreso Regional de Norteamérica* de AIESEC celebrado en México del 13 al 16 de octubre de 2011.

Las estudiantes *Nélida Rosario Rivera* y *Francine Sánchez Marcano* de la Escuela Graduada de Trabajo Social Beatriz Lassalle de la **Facultad de Ciencias Sociales** representaron al Recinto de Río Piedras en el *Congreso Nacional de Trabajo Social y Segundo Encuentro Latinoamericano de Profesionales, Docentes y Estudiantes de Trabajo Social* celebrado en Tandil, Argentina, del 3 al 5 de noviembre de 2011. Éstas presentaron la ponencia *Procesos de intervención y formación profesional en Trabajo Social: tendencias, debates y conquistas en el Trabajo Social de América Latina*.

El 19 de octubre de 2011 *Pedro M. Rosario Barbosa*, egresado de la Maestría en Filosofía de la **Facultad de Humanidades**, dictó la conferencia *La noción de consecuencias no intencionadas en la filosofía de Karl Popper* como parte del Ciclo de Conferencias de Filosofía 2011 en el Seminario de Filosofía.

## II. Producción intelectual y desarrollo de la facultad (Metas 1 y 3)

**La investigación, creación y erudición, fundamentos del quehacer académico en el Recinto, resultarán en la producción y divulgación de conocimiento, aportarán al crecimiento de las disciplinas, al trabajo interdisciplinario, y contribuirán al desarrollo sostenible de la sociedad puertorriqueña e internacional.**

**El reclutamiento, los servicios de apoyo y los incentivos institucionales dotarán al Recinto de un personal docente competente y productivo que esté a la vanguardia del conocimiento.**

En el mes de octubre la Dra. Silvia Álvarez Curbelo de la Escuela de Comunicación adscrita al **Decanato de Asuntos Académicos** dictó la ponencia *Los tiempos de la felicidad: memoria social e historia en Felices días, tío Sergio de Magali García Ramis*, durante la actividad en homenaje en ocasión de los 25 años de la publicación de la novela en la Universidad Metropolitana. Además, la doctora Álvarez participó de la visita guiada y de la charla *Exhibición Luis Muñoz Marín y John F. Kennedy: Los sueños compartidos*, auspiciada por la Fundación Luis Muñoz Marín.

Del 24 al 29 de octubre de 2011 la Prof. Marta García Mandaloniz ofreció en la **Escuela de Derecho** el mini curso *Temas Especiales en Derecho Privado: El Impacto de las Nuevas Tecnologías en las Sociedades Mercantiles*. El curso de la Prof. Mandaloniz abarcará las denominadas “nuevas tecnologías de la información y la comunicación” (TICs) que inyectan celeridad, reducción de costos y seguridad en el ámbito de la operación interna de las sociedades mercantiles. La Prof. Marta García Mandaloniz es Profesora Titular de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas de la Universidad Carlos III de Madrid.

La **Facultad de Educación (FE)** celebró su *Segundo Festival de la Educación* el 16 de noviembre de 2011, en el área de recibimiento del Edificio Eugenio María de Hostos. Este evento resalta y divulga las aportaciones de la comunidad académica en el campo educativo, enfatizando las prácticas educativas, teorías y métodos de investigación, así como las contribuciones que profesores y estudiantes han hecho al quehacer pedagógico a través de sus investigaciones y proyectos creativos. Durante todo el día hubo exhibiciones, presentaciones, charlas, conferencias y un sinnúmero de actividades tanto artísticas como educativas, mediante las cuales los participantes tuvieron la oportunidad de exponer sus trabajos y experiencias ante el público presente, generando un ambiente de discusión e intercambio de ideas que benefició a todos los asistentes.

El 1 de octubre de 2011 el Dr. Jorge Cruz Velázquez del Departamento de Estudios Graduados de la **FE** ofreció la conferencia plenaria *Modelos y Prácticas en la Enseñanza de las Segundas Lenguas* en una actividad auspiciada por el Departamento de Educación de Puerto Rico y la Editorial Panamericana.

El 12 de octubre en el Colegio de Profesionales de Trabajo Social de Puerto Rico se celebró el Día de la Proclama del Mes de Trabajo Social. En reconocimiento por su destacada labor en el campo del Trabajo Social se le otorgó el *Premio Celestina Zalduondo* a la Dra. Doris Pizarro Claudio de la Escuela Graduada de Trabajo Social Beatriz Lassalle de la **Facultad de Ciencias Sociales**.

La **Facultad de Ciencias Sociales** ofreció las siguientes presentaciones, seminarios, publicaciones y artículos:

Los profesores Ángel David Cruz y Carlos Guilbe ofrecieron la conferencia *Estimados de población, avalúo y mitigación de los riesgos en áreas inundables de Puerto Rico* a empleados de la Junta de Planificación del Sistema de Información Geográfica y Oficina de Zonas Inundables. Ésta se celebró el 27 de octubre en Minillas.

La Dra. Maritza Barreto del Departamento de Geografía colabora como investigadora invitada en la Propuesta CIENTOS del Centro de Investigación de la NOAA. El proponente principal es el Dr. Carlos Corrado de la Facultad de Ciencias Naturales.

El Dr. Nelson Varas Díaz de la Escuela Graduada de Trabajo Social Beatriz Lassalle presentó el libro *La Religión como problema en Puerto Rico*, Novedades 2011-2012. La presentación se llevó a cabo el 8 de noviembre de 2011 en el Centro para Puerto Rico.

El 27 de septiembre de 2011 el Dr. Humberto García Muñiz, Director del Instituto de Estudios del Caribe, dictó la ponencia *The Pan Caribbeanism of Eric Williams* en la conferencia *Independence and After: Dr. Eric Williams and the Making of Trinidad and Tobago*; esta conferencia fue auspiciada por el Institute for the Study of the Americas. Además, el doctor García participó en la conferencia *New Perspectives on the Life and Work of Eric Williams: Capitalism, Slavery and Statemanship* los días 24 y 25 de septiembre de 2011 en St. Catherine's College, Oxford University.

El doctor García Muñiz, Director del Instituto de Estudios del Caribe, dictó el 13 de octubre la conferencia magistral *Eric Williams y el Caribe Hispano Insular: una mirada a un visionario* durante la Jornada Conmemorativa del Centenario del Nacimiento de Eric Williams en el Aula Magna de la Universidad de La Habana.

El profesor García Muñiz, Investigador Asociado del Instituto de Estudios del Caribe, publicó como co-autor la nota de investigación *Envíos gratis de remesas a la República Dominicana: una ilusión óptica* en la revista *Caribbean Studies*, vol. 38, no. 2 (2010).

El Instituto de Estudios del Caribe - con la colaboración del Prof. Javier Almeyda del Sistema de Bibliotecas y de la Unidad de Radio y TV - transmitió por medio de la tecnología de *Skype* la intervención de la Dra. Silvia Kouwenberg de la University of the West Indies, Mona, durante el homenaje al Dr. Mervyn Alleyne celebrado el 20 de octubre como parte de las actividades de las Conferencias Caribeñas.

El Instituto de Estudios del Caribe - con la colaboración del Sistema de Bibliotecas, y la Unidad de Radio y TV - transmitieron cuatro de sus Conferencias Caribeñas por su canal de USTREAM. Entre éstas se incluyen las Conferencias Magistrales de Cambio Climático en el Caribe, a la cual se unieron 383 computadoras.

La profesora Negrón Velázquez dictó el 30 de septiembre la conferencia *La investigación desde la perspectiva de Trabajo Social*, dirigida al personal docente del Programa de Trabajo Social, subgraduado y graduado, de la Universidad Autónoma de Sinaloa en Culiacán, México. También ofreció el 3 de octubre dicha conferencia a estudiantes de esos programas.

El 7 de octubre la profesora Negrón Velázquez participó como panelista en la actividad en celebración del Aniversario del Programa de Trabajo Social de la Facultad Interdisciplinaria de Estudios Humanísticos y Sociales de la Universidad del Sagrado Corazón. La participación de la profesora Negrón en el panel se tituló *Un sistema de salud universal para*

*Puerto Rico. El lema de la actividad fue Respuestas emergentes desde la enseñanza y la práctica del Trabajo Social ante los desafíos de la contemporaneidad.*

El 27 de octubre de 2011 en el Simposio de Investigación Social del Centro de Investigaciones Sociales la Dra. Lourdes Morales del Departamento de Trabajo Social presentó su investigación *La influencia de la religión y la espiritualidad en las conductas de riesgo de la salud – uso de drogas, alcohol y sexualidad temprana – en niños y adolescentes.*

### **Artículos Publicados**

El 16 de octubre de 2011 el Dr. José G. García, Profesor Adjunto de la Escuela Graduada de Administración Pública Roberto Sánchez Vilella publicó el artículo *Participación laboral, empleo y transferencias* en la Revista de Negocio del periódico El Nuevo Día.

Smith, T., Domenech, M., & Bernal, G. (2011). *Culture*. Journal of clinical Psychology: In Session, 67(2), 166-175.

Gutiérrez, L., Cosden, M., & Bernal, G. (2011). *Dissociation as a Mediator of Posttraumatic Symptoms in a Puerto Rican University Sample*. Journal of Trauma & Dissociation 358-374.

Smith, T., Domenech, M., & Bernal, G. (2011). *Culture* in J. Norcross (Ed.), *Psychotherapy Relationships that Work Evidence-Based Responsiveness* (Second Edition ed., pp. 316-335): Oxford University Press.

También se publicó en la página Web del SAMHSA National Registry of Evidence-based Programs and Practices el manual titulado: *Cultural Adaptation of Cognitive Behavioral Therapy (CBT) for Puerto Rican Youth* de los autores Jeanette Rosselló y Guillermo Bernal.

Ortiz-Torres, B.; Pérez-Vera, A. & González, A. (2011). *Disciplina o Transdisciplina: Hacia una visión de futuro de la Psicología Comunitaria*. Investigaciones en Psicología, 16 (1), 29-40.

Ortiz-Torres, B. (2011). *Psychology of Liberation: Theory and Applications* – Edited by Maritza Montero and Christopher Sonn (Book Review). *Political Psychology*, 32, 5, 932-934.

### **Artículos Aceptados para Publicación**

Cumba, E., Díaz, M., Bernal, G., Rivera Median, C. (2011) *Psychometric Properties of the Escala de Autoeficacia para la Depresión en Adolescentes*. *Hispanic Journal of Behavioral Sciences*.

Pérez-Jiménez, D., & Orengo, R. (2011) *Qualitative Analysis of an Educational Intervention with HIV-Discordant Heterosexual Latino Couples*. *Health Sciences Journal*.

### **Libros**

Bernal, G. & Domenech Rodríguez, M. (Eds.) (accepted). *Cultural adaptation: Tools for evidence based practice with diverse populations*. Washington, D.C.: APA PRESS.

El Dr. Carlos Alá Santiago Rivera presentó su libro *Ley Núm. 7 del 9 de marzo de 2009: ¡Adiós a la utopía democrática!* El 3 de noviembre de 2011, en el Anfiteatro Manuel Maldonado Denis, Facultad de Ciencias Sociales.

El Dr. José R. Rodríguez del Departamento de Ciencias Sociales General fue el editor del libro *Aportes Universitarios: Analogía de ensayos interdisciplinarios en las Ciencias Sociales*, p. 247, (2011) San Juan. La presentación del libro fue en la Biblioteca Lázaro el 11 de octubre de 2011.

Se publicó el libro *La Pena de Muerte en Puerto Rico*, cuyo autor es el Dr. Jalil Sued Badillo, Director del Departamento de Ciencias Sociales General, segunda edición corregida, Editorial Gaviota, Río Piedras.

El Prof. Samuel Silva Gotay de Ciencias Sociales General fue invitado para presentar el libro *Gudia: A defiant doll de la sicóloga india Anjana Dayal*, en el Programa de Honor del Recinto de Cayey el 25 de octubre de 2011.

La Editorial Lumen de Argentina aprobó para publicación el libro *Escaparates de consumo: Espejos y cristales de una cultura* de la Dra. Laura Ortiz Negrón, investigadora adscrita al Centro de Investigaciones Sociales.

El libro *El despertar de las comunidades afrocolombinas*, relatos de cinco líderes, recopilación y edición por María Inés Martínez, profesora de la Universidad de Manitoba, Canadá, incluyó un ensayo introductorio amplio del Director Interino del Centro de Investigaciones Sociales (CIS), Dr. Angel G. Quintero Rivera. El libro se publica en co-edición con la editorial LACASA de la Universidad de Houston (en proceso de impresión). El libro fue editado por el Prof. Ángel Carrión. El diseño de portada, diagramación y diseño del interior estuvo a cargo de la diseñadora gráfica del CIS, Ana Rosa Rivera Marrero.

### **Capítulos de libros**

Bernal, G., & Domenech Rodríguez, M. M. (accepted). *Cultural adaptation in context*. In G. Bernal & M. M. Domenech Rodríguez (eds). *Cultural Adaptations: Tools for Evidence-Based Practice with Diverse Populations*, Washington, DC: APA PRESS.

Domenech Rodríguez, M. M. (accepted). *Conceptual frameworks of cultural adaptation*. In G. Bernal & M. M. Domenech Rodríguez (eds). *Cultural Adaptations: Tools for Evidence-Based Practice with Diverse Populations*, Washington, DC: APA PRESS.

Sáez-Santiago, E., Bernal, G., Reyes-Rodríguez, M., & Bonilla, K. (accepted). *Development and cultural adaptation of the taller de educación psicológica para padres y madres (TEPSI): psychoeducation for parents of Latino adolescents with Depression*.

G. Bernal & M. M. Domenech Rodríguez (eds). *Cultural Adaptations: Tools for Evidence-Based Practice with Diverse Populations*. Washington, DC: APA PRESS.

Bernal, G., & Domenech Rodríguez, M.M. (accepted). *Translating models of research in empirically based practice*. In G. Bernal & M. M. Domenech Rodríguez (eds). *Cultural Adaptations: Tools for Evidence-Based Practice with Diverse Populations*. Washington, DC: APA PRESS.

### Conferencias

En octubre de 2011 el Dr. Guillermo Bernal del Instituto de Investigación Psicológica dictó la conferencia *Reconciling Evidence-Based Practice & Cultural Competence in Mental Health* auspiciada por Center for Advancing Research & Solutions for Society, Office of the Vice President for Research, College of Literature, Science, & the Arts, University of Michigan, Ann Arbor.

El 14 de noviembre de 2011 la Escuela Graduada de Administración Pública celebró la conferencia *Una visita a la trata humana: un perfil actualizado del Mundo y Puerto Rico*. Contó con la participación del Dr. Mahamed Y. Mattar, especialista mundial en el tema de la trata humana de la Universidad de John Hopkins.

### Ponencias

El 14 de octubre de 2011 la Dra. Laura L. Ortiz Negrón, investigadora del Centro de Investigaciones Sociales, presentó la ponencia *El problema y los momentos del error en la investigación en la Mesa redonda: El error o la errancia en la investigación/creación*. UPR, Recinto de Río Piedras: Seminario permanente de métodos de Investigación.

El Prof. José R. Rodríguez Gómez, adscrito al Departamento de Ciencias Sociales General, dictó el 21 de octubre de 2011 la conferencia *Una mirada crítica a la medicalización de pacientes mentales en Puerto Rico*, auspiciada por la Asociación de Psicología para la Promoción de la Investigación Estudiantil (APPIE). Como un servicio comunitario, el 21 de octubre de 2011 el doctor Rodríguez dictó la conferencia *Depresión y su manejo en el ministerio* en la Iglesia Cristiana Bethesda en Vega Baja. También dictó la ponencia *Ancianos/as y el Sistema Judicial: Algunos aspectos cognitivos y emocionales ante su testimonio jurídico* en la 58<sup>va</sup> Convención Anual de Psicología en Puerto Rico 2011.

La Dra. Francheska Cintrón-Bou del Centro para el Estudio de Diferencias Sociales y Salud (CEDIS) presentó la ponencia *La psicología construyendo y transformando la violencia en la vejez* en la 58<sup>va</sup> Convención Anual de la Asociación de Psicología de Puerto Rico, Liderazgo, diversidad y optimismo: Impulsando el cambio, celebrada del 10 al 12 noviembre de 2011.

El Dr. Ángel Quintero Rivera, Director Interino e investigador del Centro de Investigaciones Sociales, dictó la ponencia *Entre las Ciencias Sociales y la Historia, aproximaciones desde CEREP* en la Decimonovena Asamblea Anual de la Asociación Puertorriqueña de Historiadores celebrada el 7 de octubre de 2011. Además, el doctor Quintero presentó la ponencia *Las prácticas descentradas afro-caribeñas de elaboración estética y su celebración y fomento de la heterogeneidad*, Grupo de Trabajo del Consejo Latinoamericano de las Ciencias Sociales (Clacso) en México, DF, 26 de septiembre 2011. También participó en el Segundo Seminario Internacional e Intensivo de la Red de Estudios y Políticas Culturales, en el cual dictó la ponencia *Diferencias y similitudes de las experiencias históricas de afro descendientes en las Américas y sus repercusiones en las culturas afro-contemporáneas*, Clacso, 26 septiembre al 1 de octubre de 2011.

Los siguientes docentes de la Escuela Graduada de Administración Pública Roberto Sánchez Vilella participaron como comentaristas expertos en los medios de comunicación del país:

La Dra. Palmira N. Ríos González de Administración Pública fue entrevistada el 27 de septiembre de 2011, Entrevista documental sobre *Trata*, por Luis Rosario Albert.

El Dr. Carlos Alá Santiago Rivera, Programa radial APPUNTALO, Radio Universidad y Participación semanal (martes 3:00-4:00 p.m.) Programa Radial Asuntos Públicos y Perspectiva Internacional, WPAB, Ponce – Conductor: José Elías Torres.

1 de octubre de 2011, 12:30 m. – Tema: *Contaminación y Salud de trabajadores* – Programa: *Tiempo de Lucha* – Emisora: Radio WIAC Voz del Caribe 1540 AM Guayama – Conductor: Diego Leedé.

14 de octubre de 2011 – Comentarista - Tema: *Paro General y Huelga de la Autoridad Metropolitana de Autobuses (AMA)* – Conductor: Roberto González.

15 de octubre de 2011, 9:30 a 11:45 a.m. – Tema: *Impacto de la Ley 7 y otros asuntos laborales* – Programa: *Contacto con el Pueblo* – Emisora: Radio HOY Salinas – Conductor: Héctor Valentín.

15 de octubre de 2011, 12:30 p.m. – Tema: *Desalojos y situación de Educación Pública en la zona sur-este* – Emisora: Radio Voz del Caribe 1450 am Guayama – Conductor Humberto Martín.

19 de octubre de 2011, 6:10 a.m. – Tema: *Efectos de la Ley 7 de 2009* – Emisora: WEXS X61, Patillas – Decano Néstor Lebrón.

El Dr. César A. Rey Hernández, analista permanente semanal sobre temas relacionados a la educación y al comportamiento social de PR, Programa *Análisis Noticioso* WPAB-550 – Ponce:

23 de septiembre de 2011 – Radio Universidad. Tema: *Trata y deambulancia*.

Comentario/noticia sobre el ex Secretario de Educación, Jesús Rivera y el Departamento de Educación – Noticentro 4.

17 y 18 octubre de 2011 – *Artículo sobre Cumbre Educativa* – Periódicos: EL NUEVO DÍA y PRIMERA HORA.

24 y 25 de octubre de 2011 – Reportaje en Serie: *Prostitución Infantil, Entrevista y Fuente Principal* – Periódico: EL NUEVO DÍA – Reportero: Ricardo Cortés.

24 y 25 de octubre de 2011 – Reportaje Especial sobre Educación Especial: *Armando el Rompecabezas*, Entrevista y video – Periódico: PRIMERA HORA.

Se realizó la coordinación desde la Escuela Graduada de Administración Pública de la propuesta de revisión curricular del Colegio Universitario de Justicia Criminal, Gurabo, Puerto Rico. El Comité estuvo compuesto por: Dres. Yolanda Cordero Nieves, Javier Colón, Ruth Nina Estrella, Dolores Miranda Gierbolini, José Toro Alfonso e Idsa Alegría.

En términos de esfuerzos inter-facultativos, el Dr. Jorge Duany, actual Decano Interino de la Facultad de Ciencias Sociales y profesor del Departamento de Sociología y Antropología, participó en un seminario doctoral en la Facultad de Administración de Empresas sobre el tema de *La inmigración y las remesas en el Caribe Hispano*. El seminario doctoral se celebró el 30 de septiembre de 2011.

La Prof. Karen Hoffman de Sociología y Antropología presentó el 4 de octubre de 2011 su trabajo *Practice and Community: From Clean Air to Global Warming Solutions* en la serie de seminarios IGERT del Departamento de Ciencias Ambientales de Ciencias Naturales.

El Dr. Juan José Baldrich del Departamento de Sociología y Antropología participó como comentarista en la Conferencia Anual de la Asociación Puertorriqueña de Historiadores, realizada en San Juan, PR, los días 7 y 8 de octubre de 2011.

El Dr. Jorge Duany fue invitado el 19 de octubre de 2011 a presentar ponencias sobre sus investigaciones a nivel nacional en la Universidad Interamericana en Arecibo y como parte de las Conferencias Caribeñas del Instituto de Estudios del Caribe el 13 de octubre. A nivel internacional, el 7 de octubre el doctor Duany fue conferenciante invitado en el *Inter-American Dialogue* en Washington, DC; el 10 de octubre, en el *Cuban Research Institute* en Florida International University; y el 25 de octubre, en el *Programa de Estudios Latinos y Latinoamericanos* de la Universidad de Syracuse en Nueva York.

La Prof. Karen Hoffman sometió una propuesta de ponencia *On Doing the History of Pollution Control Efforts* que fue aceptada para la reunión anual de la American Society of Environmental Historians a celebrarse en julio 2012, y presentó su ponencia *Profundizar la democracia en la política sobre contaminantes tóxicos* en el Simposio de Proyectos Cortos del Centro de Investigaciones Sociales celebrado el 26 de octubre de 2011.

La Prof. Madeline Román fue invitada por el Departamento de Trabajo Social de la UPR en Humacao para presentar ponencias sobre *Criminología* (14 de octubre) y el 28 de septiembre presentó su trabajo sobre el narcotráfico y las drogas en la Universidad de Sagrado Corazón. También la profesora Román ofreció el 18 de octubre de 2011 la primera de una serie de charlas auspiciadas por el Departamento de Sociología y Antropología con una presentación titulada *Ir tras una pista, tras una pasión: Relato de un trayecto investigativo*.

El profesor Giovannetti sometió a publicación tres entradas para la Sección Caribe de la *Enciclopedia de Puerto Rico en Línea*, un proyecto de la Fundación Puertorriqueña de las Humanidades, y también fue invitado a publicar un para el *Boletín ArchiData*, de la Red de Archivos de Puerto Rico.

Las publicaciones hechas por miembros del Departamento de Sociología y Antropología incluyen: *Dominican Republic*, co-autoreada por los doctores Jorge Giovannetti y Humberto García Muñiz, que fue publicada en el libro *The Marcus Garvey and UNIA Papers*, Duke University Press; el Dr. Jorge Duany publicó su libro *Blurred Borders: Transnational Migration between the Hispanic Caribbean and the United States*, University of North Carolina Press, fue presentado en la Librería La Tertulia y en la Universidad de Massachusetts en Boston, y reseñado en EL NUEVO DÍA y CLARIDAD; junto a otros autores, el profesor Duany publicó *La diáspora cubana en el siglo XXI*, con el Cuban Research Institute de Florida International University.

La **Facultad de Ciencias Naturales** informó las siguientes presentaciones:

Invited talk entitled: *"Responsive supramolecular G-quadruplexes,"* at the 2nd International Training School on G-Quadruplexes held in Spa, Belgium, 9/11/2011-9/14/2011. Rivera, J. M.

"Relativistic multireference many-body perturbation theory for openshell systems with multiple valence shell electrons," Yasuyuki Ishikawa, invited talk at the 20<sup>th</sup> Conference on Current Trends in Computational Chemistry, Jackson, MS (October 27-29, 2011).

**Mayol-Bracero, OL**, Atmospheric Chemistry at ITES UPR-RP: *Chemical and Physical Characterization of Atmospheric Particles in the Tropics*, Seminar Environmental Science Graduate Program, UPR-RP, Oct 29, 2011.

La **Facultad de Humanidades** informó las siguientes publicaciones y presentaciones:

#### **Oficina del Decano**

La Dra. Loretta Collins participó como poeta invitada en la presentación del poemario *Caneca de anhelos turbios* de Raquel Salas-Rivera. Salón La Respuesta en San Juan, 20 de octubre de 2011, 9:30 p. m.

#### **Estudios Hispánicos**

Tardes de Teoría y Crítica del Seminario Federico de Onís:

Dr. Fernando Feliú presentó conferencia: *Martí, invenciones tecnológicas y exposiciones universales*, de Beatriz González Stephan, el 19 de octubre de 2011.

Dra. Sofía Cardona presentó conferencia: *Máscaras masculinas: héroes, patriarcas y monstruos (selección) de Enrique Gil Calvo*, el 25 de octubre de 2011.

#### **Filosofía**

Como parte del ciclo de Conferencias de Filosofía, la Dra. Lilliana Ramos la ofreció conferencia *Contra Natura, Filosofía del Paisaje* en la Escuela de Arquitectura el 5 de octubre de 2011.

El Dr. César Salcedo dictó la conferencia *Cuando el margen es el centro: CEREP y el posterior desarrollo historiográfico*, en el evento Teoría y metodología de la historia: Reconocimiento al Centro para el Estudio de la Realidad Puertorriqueña (CEREP) en el 40mo aniversario de su fundación. 19na Asamblea Anual de la Asociación Puertorriqueña de Historiadores, San Juan, Puerto Rico. 8 de octubre de 2011.

#### **Inglés**

La Dra. Ann Albuyeh dictó la conferencia *Colonial Language Policy and the Role of Language in Independence Movements in Africa*; y el Dr. Michael Sharp, la conferencia *Antje Krog's Country of My Skull, the Truth and Reconciliation Commission, and the New South Africa* en el Seminario Lewis Richardson, el 21 de octubre de 2011.

La Dra. Alma Simounet fue la maestra de ceremonia en las *Conferencias Magistrales sobre cambio climático*, auspiciadas por la **Facultad de Ciencias Sociales** el 10 de octubre de 2011.

### **Literatura Comparada**

El Dr. Rubén Ríos y la escritora Ana Lydia Vega estuvieron a cargo de la presentación del libro *La novela bingó* de Manuel Ramos Otero el 7 de octubre de 2011, en el Patio interior sur del Instituto de Cultura Puertorriqueña.

### **Música**

La Dra. Ping-Hui Li presentó la composición musical *Taiwan: Identidad, Música y Cultura*, como parte de la serie de charlas Océano Pacífico y sus identidades celebradas en la Sala 125, Departamento de Música, Humanidades el 17 de octubre de 2011.

El Prof. Andrés Mojica presentó su *Segundo recital de órgano* en el Teatro de la UPR el 18 de octubre de 2011.

### **Publicaciones en revistas**

#### **Estudios Hispánicos**

Los doctores Luis F. Díaz, Mario Ayala, Miguel A. Náter y Rafael Bernabé participaron como escritores de artículos en la revista *La Página de España* dedicada a la literatura y la cultura puertorriqueña. Ambas revistas fueron presentadas en un foro por el Departamento de Español de la UPR, Bayamón, Sala 1 de Audiovisual, UPR, Recinto de Bayamón, 4 de octubre de 2011.

#### **Publicación electrónica**

#### **Filosofía**

El Dr. Bernat Tort publicó un artículo muy popular sobre *Filosofía de la Ciencia ¿Adiós a Einstein?* en [www.80grados.net](http://www.80grados.net), el 7 de octubre de 2011.

La Dra. Anayra Santory publicó el artículo: *Violeta* en [www.80grados.net](http://www.80grados.net), Revista cultural interdisciplinaria, bajo la dirección del Prof. Luis F. Coss, Escuela de Comunicación Pública, 21 de octubre de 2011.

#### **Colaboración interfacultativa**

#### **Filosofía y la Facultad de Estudios Generales**

La Dra. Anayra Santory junto al Dr. Daniel Altschuler de Ciencias Naturales y la Dra. Dolores Miranda de Ciencias Sociales presentaron el número 4to de la *Revista Umbral* de la Facultad de Estudios Generales el 26 de octubre de 2011.

#### **Inglés y Estudios Hispánicos**

La Dra. Loretta Collins, Decana Asociada de la Facultad y el Dr. Miguel A. Náter del Departamento de Estudios Hispánicos realizaron una lectura de poesía y conversatorio titulado *Between Mt. Olympus y la Calle: Lectura de poesía y conversatorio bilingüe sobre la poesía, el mito y la función del poeta en la sociedad*, Seminario Lewis Richardson, p. 108, 14 de octubre de 2011.

### **Estudios Hispánicos e Inglés**

La Dra. Carmen H. Rivera dictó la conferencia en las Tardes de Teoría y Crítica titulada *Creating Latinidad: Julia de Burgos' legacy on U.S. Latina Literatura* de Vanesa Pérez Rosario, Seminario Federico de Onís del Departamento de Estudios Hispánicos, el 4 de octubre de 2011.

La Dra. Maritza Stanchich dictó la conferencia en las Tardes de Teoría y Crítica titulada *Insular Interventions: Jesús Colón Unmasks Racial Harmonizing and Populist Uplift Discourses in Puerto Rico*, Seminario Federico de Onís del Departamento de Estudios Hispánicos, el 4 de octubre de 2011.

### **Instituto de Estudios del Caribe y la Oficina del Decano de Humanidades**

La Dra. María Elena Rodríguez Castro, Decana Auxiliar de Estudios Graduados e Investigación de la Facultad de Humanidades, fue la comentarista de la conferencia *Comida y sexo en la novela Maitreya, de Severo Sarduy (Cuba): los sistemas sígnicos en la construcción de una metáfora barroca*, Anfiteatro Manuel Maldonado Denis, CRA 108, Edificio Carmen Rivera de Alvarado, el 27 de octubre de 2011.

La **Facultad de Estudios Generales (FEG)** ofreció las siguientes presentaciones:

#### **Departamento de Ciencias Sociales**

Se presentó el panel *Las acciones colectivas comunitarias como praxis descolonizadoras* con la participación de las profesoras Linda Colón Reyes, Liliana Cotto Morales y Nilsa Medina Piña el 25 de octubre de 2011, en el Anfiteatro Núm. 1 de la Facultad de Educación.

#### **Departamento de Español**

Piñero, Europa [Español] (2011, octubre 14). Participación en el Seminario de Investigación Interdisciplinaria, *Imaginario del retorno: Representaciones del migrante que regresa en los textos literarios y periodísticos dominicanos*, Sala de Reuniones 306 del Edificio JBR.

Ramos, Marie [Español] (2011, octubre 22). Puesta en Circulación del libro *Destellos de la Negritud: Investigaciones caribeñas*. Editorial Isla Negra. Librería Mágica, Río Piedras y (2011, noviembre 9) en el Salón 306, Edificio Jaime Benítez, Facultad de Estudios Generales.

Torres, Juan A. [Español] (2011, octubre 19). Taller de Escritura Creativa, Semana de la Lengua, Penitenciaría 1072, Bayamón, Puerto Rico.

#### **Departamento de Inglés**

El Dr. Don Walicek fue el moderador de la Conferencia Caribeña 9 titulada *The Interdisciplinary Scholarship of a Caribbeanist: A Tribute to Dr. Mervyn Alleyne*, 20 de octubre de 2011 en el Anfiteatro Manuel Maldonado Denis, CRA 108 de la Facultad de Ciencias Sociales.

La Dra. Linette Soucy fue la moderadora de la presentación del libro *Pinks, Pansies, and Punks* del Dr. James Penner, celebrada en la Librería La Tertulía el 27 de octubre de 2011.

### III. Fortalecimiento de los asuntos académicos (Metas 2 y 7)

Los programas académicos y de servicio se caracterizarán por su excelencia, liderazgo, pertinencia y dinamismo, y responderán a los más altos estándares y desarrollos del conocimiento.

La integración de las tecnologías y los sistemas de información y comunicación caracterizará el desarrollo académico y administrativo del Recinto.

El Centro para la Excelencia Académica (CEA) del **Decanato de Asuntos Académicos (DAA)** en su *Ciclo de Assessment*--talleres que tienen como propósito contribuir a los procesos de evaluación y *assessment* del aprendizaje estudiantil en los cursos, programas y departamentos--ofreció durante los meses de septiembre y octubre los talleres *Redacción de objetivos para el aprendizaje estudiantil*, *Rúbricas para evaluar actividades de investigación* y *Rúbricas para evaluar pensamiento crítico*. Los recursos fueron la Prof. Nadia Cordero de la Oficina de Evaluación del Aprendizaje Estudiantil (OEAE) del **DAA** y el Prof. Julio Rodríguez de la **Facultad de Educación**.

La revista *Design Intelligence* seleccionó y recomendó a la **Escuela de Arquitectura**, como una de las mejores seis opciones en el mundo para estudiar y desarrollarse en esta disciplina. Esta revista es punto de referencia entre la clase profesional de diseñadores y arquitectos por su liderazgo en ofrecer conocimiento sobre las nuevas tendencias y prácticas de la profesión. En el artículo titulado *Opciones Inesperadas (Unexpected Options)* por James P. Cramer se menciona como otras opciones de escuelas una en España, otra en Inglaterra y tres en los Estados Unidos. En el artículo también se destaca que la Escuela “cuenta con un profesorado excelente, está situado en un agradable campus del Caribe, y tiene el costo de matrícula más baja en los Estados Unidos.” La Escuela se encuentra celebrando su aniversario número 45 y publicando una serie de libros sobre la disciplina. Estos reconocimientos son indicativos de una comunidad académica de primera, al mismo tiempo de contar con el índice de ingreso (IGS) más alto de todo el sistema universitario de Puerto Rico.

### IV. Efectividad institucional de la gestión gerencial-administrativa y el desarrollo del recurso humano (Metas 6, 7 y 8)

El Recinto aumentará la efectividad institucional mediante la transformación de sus estructuras, prácticas gerenciales y procesos en los cuales las prioridades académicas guiarán la gestión administrativa del Recinto.

**La integración de las tecnologías y los sistemas de información y comunicación caracterizará el desarrollo académico y administrativo del Recinto.**

**El Recinto desarrollará y mantendrá instalaciones y espacios naturales que promuevan la labor intelectual y creativa, y que enriquezcan la calidad de vida de la comunidad universitaria.**

El Programa de Reingeniería del Proceso de Matrícula del **Decanato de Asuntos Académicos** recibió el 5 de octubre de 2011 la visita de tres (3) auditores de la Oficina del Contralor. Se ofreció la presentación sobre Reingeniería del Proceso de Matrícula de la UPR-RRP, demostración breve de Power Campus, flujogramas y documentación del proyecto. Los auditores recomendaron preparar un *Plan de Convergencia de la Data*, pautado para enero 2012.

Como parte de la reestructuración administrativa del Recinto, el Decanato Auxiliar de Relaciones Internacionales (DARI) del **Decanato de Estudiantes** completó la mudanza y consolidación de sus operaciones. Al DARI se integraron los siguientes empleados: Lcda. María V. Torres, Asuntos Legales Estudiantiles; el Sr. José Rodríguez, Oficial de VISAS y Coordinador de Movilidad Docente; la Sra. Elba Reyes, Coordinadora del ACOI; y la Sra. Rosalyn Franco, Secretaria Administrativa.

La Sección de Asuntos Estudiantiles del **Decanato de Estudios Graduados e Investigación (DEGI)** celebró el 2do Taller para el Personal de Apoyo de los Programas Graduados: *Sirviendo a los mejores con orgullo*, el día 20 de octubre de 2011 en la Facultad de Educación. Participaron más de 35 oficiales administrativos de diversos programas graduados. Se trataron los siguientes temas: admisiones graduadas; inscripciones de tesis y disertación en UMI; prórrogas; desarrollo profesional; servicio y atención a los mejores: DCODE; programas de ayuda económica; la Oficina del Procurador Estudiantil. Además, se ofreció una visita guiada a la Red Graduada.

La Oficina de Compras y Suministros del **Decanato de Administración (DA)** ofreció en octubre de 2011 los talleres: *Procesos de compras en el Recinto de Río Piedras y la reglamentación vigente* a todas las unidades adscritas a **Rectoría**; y *Conceptos Básicos, Registros y Aprobación de Requisiciones*, a 16 empleados del Decanato y Departamentos de la **Facultad de Humanidades**.

También se llevaron a cabo las auditorías a las facultades que comprenden el Proyecto de Descentralización: **Ciencias Naturales, Administración de Empresas, Estudios Generales y Ciencias Sociales**; además de la División de Educación Continua y Estudios Profesionales (DECEP) y la Oficina para la Conservación de las Instalaciones Universitarias (OCIU).

Durante el 27 y 28 de octubre de 2011 el Programa de Ayuda al Empleado de la Oficina de Recursos Humanos del **DA** ofreció a los Supervisores de OCIU la actividad *Estudio de Necesidades, Problemas e Intereses*.

Durante el mes de octubre la brigada de Pintura de OCIU, a cargo del Sr. Julio Isaac, llevó a cabo los trabajos de rehabilitación de la nueva Oficina de Comunicación, Mercadeo y Desarrollo. Ambos trabajos se realizaron en conjunto con la Brigada Especial de la Oficina de Planificación y Desarrollo Físico (OPDF).

Entre el 31 de octubre y el 1 de noviembre de 2011, se reemplazó el banco de transformadores (subestación) que da servicio eléctrico a la División de Tecnología Académicas y Administrativas (DTAA) se reemplazó. Este trabajo fue realizado por la División de Electricidad de la OCIU y estuvo a cargo del Ingeniero Orlando Ruiz, la brigada del Sr. Víctor Ortiz y personal de otras brigadas que fue destacado en el proyecto.

El 8 de noviembre de 2011 se realizó una presentación al Club Rotario de Río Piedras sobre el proyecto del Recinto de Río Piedras a través del Centro de Acción Urbana Comunitaria y Empresarial (CAUCE). La Lcda. María E. Hernández Torrales, Directora Ejecutiva de CAUCE, fue invitada por dicha organización para conocer cómo ellos pueden ser parte de nuestras gestiones con la comunidad en colaboración con el Recinto.

## **V. Proyección internacional, relaciones externas y posicionamiento institucional (Metas 5 y 9)**

**El Recinto se caracterizará por el intercambio y la colaboración con instituciones académicas y profesionales en el escenario mundial, con miras al desarrollo de una perspectiva académica internacional.**

**El Recinto contribuirá al enriquecimiento intelectual, cultural, económico y social de Puerto Rico fortaleciendo sus vínculos de servicio y colaboración con sus egresados y con los diversos sectores de la comunidad.**

Los días 5 al 7 octubre de 2011 se celebró el V Congreso Internacional y I Nacional de Universidades Promotoras de la Salud en San José, Costa Rica. El mismo logró abrir espacios de intercambio de experiencias y fortalecer vínculos a nivel internacional con las universidades participantes. Se destaca de este evento el que la Sra. Wilmar Contreras Rivera de la Oficina de Calidad de Vida del **Decanato de Estudiantes** fue seleccionada representante de la Institución de la RIUPS y miembro

del Comité de Investigación de la misma. Con esta participación se concretiza el proceso de una iniciativa para establecer vínculos con los representantes de los países de Venezuela, Ecuador, Costa Rica, España, Chile, Cuba, Perú, Argentina, México, Brasil, Colombia, República Dominicana y El Salvador para desarrollar un escenario de investigación mediante la colaboración e intercambio.

Los días 5 al 8 de octubre de 2011 el Dr. Eliseo Colón Zayas, Director de la Escuela de Comunicación del **Decanato de Asuntos Académicos**, participó del Seminario Pluralismo y Libertad de Expresión en América Latina: Estrategias internacionales de la comunicación en América Latina en la Universidad Brasilia en Brasil.

Los días 12 y 13 de septiembre de 2011 el Prof. Hiram Meléndez, Catedrático Asociado de la **Escuela de Derecho**, participó por invitación del Centro para la Libertad de Expresión y Acceso a la Información de la Universidad de Palermo, Buenos Aires, de la actividad *Libertad de Expresión e Internet: Aspectos de Regulación en América Latina*, conferencia y taller de trabajo.

El 4 de noviembre de 2011 el Departamento de Psicología de la **Facultad de Ciencias Sociales** y su Directora, la Dra. Dolores Miranda, como parte de la Celebración del Vigésimo Quinto Aniversario del Programa Doctoral, se llevaron a cabo las siguientes actividades: Conferencia Magistral *Graduate Formation in Psychology: Reflections for the 25th anniversary of the Doctoral Program* a cargo de la Dra. Ellen Mitchell, Decana y Catedrática de la Facultad de Psicología del Illinois Institute of Technology; Panel *Historia y Proyecciones del Programa Doctoral en Psicología de la Universidad de Puerto Rico en la Conmemoración del Vigésimo Quinto Aniversario*; y la conferencia *Culturas de Participación e Indagación Apreciativa en las organizaciones* dictada por la Dra. Patricia Arenas del Centro de Investigaciones Psicológicas y Sociológicas de Cuba.

El 5 de octubre de 2011 la Dra. María Medina del Departamento de Estudios Graduados (DEG) de la **Facultad de Educación (FE)**, junto a la Dra. Ada L. Verdejo, dictaron la conferencia *Deshonestidad Académica* en la actividad Estrategias y recomendaciones para la prevención de plagio. Se llevó a cabo en el Anfiteatro Número 3 de la Facultad de Educación y se transmitió como vídeo conferencia a los Recintos de Cayey, Mayagüez, Bayamón y Carolina de la Universidad de Puerto Rico.

La Dra. Ángeles Molina del DEG participó durante los días del 18 al 21 de octubre de 2011 como miembro y representante de Puerto Rico ante la reunión semestral de la Junta de Gobierno del Regional Education Laboratory Northeast and Islands (REL-NEI) en Boston, Massachusetts. En la referida reunión fue nominada para ser miembro del Early Childhood Education Research Alliance.

El Dr. José Betancourt, profesor de Educación Física de la Escuela Elemental de la **FE**, ofreció el curso Educación Física a estudiantes de kínder a tercer grado de la Escuela Luis Muñoz Rivera como parte del Proyecto Escuelas Aledañas.

El 7 de octubre de 2011 profesoras de la Escuela Elemental ofrecieron a los maestros de la Escuela Luis Muñoz Rivera los siguientes talleres: la Dra. Aura González, *Modelo socio psicolingüístico de la comprensión lectora*; y la Dra. Rose Marie Santiago, *Principios y prácticas apropiadas para fomentar la comprensión lectora*.

El Dr. Plácido Gómez Ramírez, Coordinador del Proyecto para el Desarrollo de Destrezas de Pensamiento de la **Facultad de Estudios Generales**, celebró el 12<sup>mo</sup> Encuentro Internacional de Educación y Pensamiento titulado *Tendencias Educativas para la Formulación de un Nuevo Proyecto Educativo, Crítico y Creativo* en Ponce los días 3, 4 y 5 de noviembre de 2011.

Del 2 al 5 de noviembre de 2011, un número de docentes de la **Facultad de Estudios Generales** participaron en el Tercer Simposio Internacional de Estudios Generales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) en Tegucigalpa, Honduras: Dr. Waldemiro Vélez, Coordinador de la Red Internacional de Estudios Generales, *Los retos de la educación general en el siglo XXI*; Dr. Marc Passerieu Jean-Bernard, *La relevancia teórica, cognitiva y dialógica de los Estudios Internacionales para la proyección educativa y cultural de los Estudios Generales*; doctor Jorge Rodríguez Beruff, *La educación general como movimiento intelectual transatlántico*; Dr. Carlos J. Sánchez, *Pertinencia de los estudios musicales transdisciplinarios en la educación general: el caso del movimiento músico-cultural denominado salsa*; Dr. Rubén Dávila, *El descubrimiento de la otredad del sí mismo: Una propuesta de integración cognitivo-afectiva*; Dra. Jeanette Rodríguez, *La educación general y la consejería como promotoras de autonomía*; Dra. Liliana Cotto, *Lo urbano desde los estudios generales*; Dr. Roberto Trinidad, *La Educación General ante la Globalización: Una Paradoja Filosófica*; Dra. Chiara Bolletini, *La búsqueda de información en Internet: una práctica interdisciplinaria*; y Dra. Everlidis Vargas, *Estrategias de enseñanza para el desarrollo de inquirir y la crítica de la realidad social como competencias ciudadanas para una democracia protagónica a través de la Educación General*.

#### **Departamento de Español**

Ramos, Marie [Español] (2011, octubre 25-28). Participación en el 1er. Encuentro Internacional de Escritores y escritoras Afro descendientes, Indígenas y Sino descendientes (Chinos) *Tenemos la palabra*. Universidad Nacional de Costa Rica.

#### **Departamento de Humanidades**

La Dra. Marta Medina asistió al *Opening Reception: Schneebett-Miami Art Museum* del 12 al 17 de octubre de 2011.

El Dr. Manuel Álvarez López, Coordinador del Foro de las Artes, dictó las siguientes conferencias:

*El Teatro en Puerto Rico de Hoy*, con la Dra. Myrna Casas Busó, el 19 de octubre de 2011, Sala 306, Jaime Benítez Rexach.

*The Art of Diplomacy: Career and Internship Opportunities with The U.S. Department of State and Foreign Service* Jeffrey Olesen, U.S. Department of State Diplomat in Residence, Florida International University, celebrado el 2 de noviembre de 2011 en la Sala 306, Edificio Jaime Benítez Rexach.

### **Departamento de Inglés**

La Dra. Dorsía Smith participó en la conferencia *Motherhood Initiative for Research and Community Involvement* en su ponencia *Educating Mothers: Puerto Rico and Premature Babies*. Esta conferencia se celebró en Toronto, Canadá, del 21 al 22 de octubre de 2011. La doctora Smith participó en la conferencia *South Atlantic Modern Language Association* y presentó su ponencia *The Power of Contemporary Poetry Cluster Session*, celebrada en Atlanta, Georgia, del 4 al 6 de noviembre de 2011.

## **VI. Recursos fiscales: asuntos de presupuesto institucional de recursos y apoyo a la gestión académica y producción intelectual**

En este año natural y hasta el 30 de octubre de 2011 el Decanato Auxiliar de Fondos Externos (DAFE) del **Decanato de Estudios Graduados e Investigación** ha recibido la cantidad de **\$20,086,309 por concepto de propuestas aprobadas**; ó \$58,833,468 en su período total de vigencia.

Entre las propuestas otorgadas se destaca a la Dra. Loretta Roberson de la **Facultad de Ciencias Naturales**, *NSF CREST Puerto Rico Center Environmental Neuroscience*, National Science Foundation (NSF), \$692,214.00.

La División de Educación Continua y Estudios Profesionales (DECEP), adscrita al **Decanato de Asuntos Académicos**, culminó el Informe de Autoliquidez de la Oferta Verano 2011, para el cual el Recinto obtuvo un beneficio de sobre \$200,000 a través de la sesión de verano.

La **Facultad de Administración de Empresas** recibió un donativo de \$120,000.00 de la Oficina del Presidente para apoyar la producción intelectual y la acreditación.

## VII. Oficina de la Rectora

El Dr. Miguel A. Muñoz, Presidente de la Universidad de Puerto Rico, informó que en la reunión del 17 de noviembre de 2011, la *Middle States Commission on Higher Education (MSCHE)* determinó que nuestro Recinto cumple sus 14 estándares de excelencia, superando así la probatoria.

La Junta de Síndicos, en su reunión ordinaria de 10 de noviembre de 2011, Certificación Núm. 33 (2011-2012), considerado la recomendación de su Comité de Planta Física y con el endoso del Presidente de la Universidad de Puerto Rico, acordó: *Enmendar el programa de Mejoras Permanentes (PMP), según revisado mediante la Certificación Núm. 115 (2010-2011) para autorizar y aprobar que el proyecto, o Mejoras Complejo Deportivo "Cosme Beitía" del Recinto de Río Piedras, el cual se había pospuesto en la referida Certificación 115 (Tabla V, línea 24), se incluya en el PMP como proyecto a realizarse, bajo la categoría de Proyectos Financiados de Acuerdo a la Realidad Financiera del Programa (categoría 2C, Tabla III); disponiéndose, además, que el financiamiento del costo del proyecto provendrá exclusivamente del presupuesto del Recinto de Río Piedras.*

El sábado, 12 de noviembre de 2011 se celebró la *Ceremonia de Distinciones Académicas Año 2011*. En esta actividad se reconoció la labor de dos profesores distinguidos de la **Escuela de Derecho**, la Prof. Olga Elena Resumil y el Prof. Luis Mariana Villaronga; y del Dr. Angel L. Ortiz García de la **Facultad de Educación**. La actividad se llevó a cabo en el Anfiteatro de la Escuela de Derecho (Aula Magna Escuela de Derecho L1) a las 10:00 de la mañana.

La Dra. Arleen Hernández Díaz, Decana Auxiliar de **Asuntos Académicos**, presentó el 4 de octubre de 2011 al Senado Académico y el 26 de octubre de 2011 al Consejo General de Estudiantes el *Proyecto de Reingeniería del Proceso de Matrícula de la UPR-RRP*. Además, ese día ofreció demostraciones breves de Power Campus.

La **División de Tecnologías Académicas y Administrativas (DTAA)** completó la instalación y configuración de los nuevos servidores donde corren los sistemas administrativos. Los nuevos servidores adquiridos por la Administración Central para cada uno de los Recintos son modelo INTEGRITY y sustituyen las máquinas ALPHA. Estos nuevos equipos ofrecen mayor capacidad de espacio en disco y mayor velocidad en el procesamiento de los datos.

El **Centro de Acción Urbana, Comunitaria y Empresarial (CAUCE)** mantiene un centro de práctica profesional en el que participan los estudiantes *Natalia Giraldo, José Ayala y Katiria Ojeda* de la Escuela de Trabajo Social subgraduada de la **Facultad de Ciencias Sociales**. Esta práctica la coordina el Sr. Ángel Pérez, Trabajador Social de CAUCE. Estos estudiantes han intervenido con seis (6) familias, trece (13) individuos de la comunidad de Río Piedras y dos (2) deambulantes mayores de 70 años. Cada miércoles en el Parque de Capetillo se

reflexiona sobre la violencia, el uso ilegal de sustancias controladas, el respeto a los demás y/o el trabajo en equipo. Esta actividad toca la vida de cerca de treinta y cinco (35) jóvenes, niños y niñas de la comunidad de Capetillo. El atractivo para reunirlos son las clínicas de *volleyball*.

El 22 de octubre miembros del Capítulo del Recinto de Río Piedras de la organización estudiantil **Golden Key** y CAUCE llevaron a cabo una actividad cuyo propósito fue compartir con los niños de la comunidad Capetillo en el **Huerto, Vivero y Bosque Urbano**. Los niños y niñas participaron en un taller de pintura y en la construcción de dos cajas de siembra.